
令和元年第５回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

１２月１１日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ３７ 森  正弘 
（分割質問） 

１ 今後の行財政運営について 
（１）来年度当初予算編成における重点と編成方針に

ついて 
（２）今年度の県税収入の見通しと来年度の県税収入

及び地方交付税の交付額の見込みについて 
（３）内部統制に関する方針と監査基準等の策定につ

いて 
① 内部統制方針の策定に向けた検討状況につい
 て 

  ② 県の監査基準と監査方針の策定に向けた検討
状況について 

知事 
総務部長 
危機管理部長 
環境生活部長 
商工労働部長 
県土整備部長 
教育長 
警察本部長 
代表監査委員 
健康福祉部次長（医療担
当） 

２ 活力あふれる地域づくりについて 
（１）周遊・滞在型観光の定着に向けた宿泊拠点の整

備について 
（２）「エンジン 01 in 岐阜」の開催について 
（３）名鉄名古屋本線の高架化事業について 
（４）ＦＣ岐阜に対する今後の支援について 
（５）健康経営に関する取組みについて 

３ 防災・減災対策の推進について 
（１）県の防災・減災対策の更なる強化について 
（２）南海トラフ地震防災対策推進基本計画の変更に

伴う県地域防災計画の見直しについて 
（３）中小企業強靱化法の施行に伴う取組みについて 
（４）大川小の津波避難訴訟の教訓を生かした学校防

災の見直しについて 

４ 安全・安心な暮らしの確保について 
（１）ＣＳＦ（豚コレラ）対策について 

① 風評被害対策や発生農場の経営再開及び防疫 
対策強化に向けた支援について 

② 野生いのししの感染対策の取組みについて 
（２）県防災ヘリ整備士のパワハラ問題への対応と防

災ヘリコプターの運航に係る今後の対応について 
（３）プラスチックごみ対策の推進について 
（４）国民健康保険制度の都道府県単位化について 
（５）県境の橋梁の整備に向けた取組みについて 
（６）警察組織における女性警察官の活躍推進につい
  て 

２ ２３ 野村 美穂 
（分割質問） 

１ 令和２年度の県政運営について 
（１）令和２年度の当初予算編成について 
（２）ＳＤＧｓの達成に向けた今後の取組みについて 
（３）カラー・ユニバーサル・デザイン・ガイドブッ

クの策定について 
（４）岐阜県地域福祉支援計画を推進する専門部署の

設置等について 

知事 
清流の国推進部長 
危機管理部長 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
林政部長 
県土整備部長 
都市建築部長 
教育長 
警察本部長 
健康福祉部次長（医療担
当） 

２ 岐阜県の強靱化に向けた取組みについて 
（１）岐阜県強靱化計画の改定方針について 
（２）山地地形の詳細基礎データの取得について 
（３）豪雨発生に伴うダムの事前放流について 
（４）洪水浸水想定区域外等における危険性について 

① 「想定し得る最大規模の降雨」を対象とした
新たな洪水ハザードマップの策定状況について 

② 洪水浸水想定区域の見直しに伴う地域住民へ
の周知・啓発について 

（５）土砂災害警戒区域外等における危険性について 
（６）社会基盤メンテナンスエキスパートの養成計画

と活用方針について 
（７）木造応急仮設住宅の建設訓練について 

① 今後の取組みについて 
  ② 仮設住宅建設予定地の確保状況について 
３ 被災地の安心安全を確保する警察活動について 

４ 児童虐待の未然防止に向けた取組みについて 
（１）ＤＶの未然防止に向けた取組みについて 
（２）児童相談所と配偶者暴力相談支援センターの連

携について 
５ 先天性風疹症候群の予防対策について 



 

１２月１１日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   （１）無料抗体検査等の実施率向上に向けた取組みに
ついて 

（２）県職員に対する普及啓発の取組みについて 
６ ギフテッド教育の推進について 

 

７ 教員間のハラスメント防止に向けた県教育委員会
の取組みについて 

（１）校長同士の協議による教員の人事異動について 
（２）ハラスメント防止に向けた取組状況について 

① 郡上特別支援学校の事案を踏まえたハラスメ
ント防止対策について 

② 神戸市教員の事案への課題認識と県教育委員
会の取組みについて 

（３）ストレスチェックの完全実施と高ストレス教職
員の医師面談の徹底について 

８ 警察安全相談に係る県警ホームページの充実につ
いて 

３ ２７ 山本 勝敏 １ 公立病院の再編・統合への対応について 
（１）厚生労働省による分析結果に対する所見と対応

について 
（２）地域医療構想の推進における県の役割について 
２ 植物工場による農産物生産の促進について 

知事 
農政部長 
健康福祉部次長（医療担
当） 

４ ６ 平野 祐也 １ 野生いのしし捕獲用わなの電子化について 
（１）野生いのしし捕獲用わなの電子化の導入促進に

ついて 
（２）各市町村、猟友会向けのわなの電子化講習につ

いて 

農政部長 



 

１２月１２日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １４ 水野 吉近 
（分割質問） 

１ Society5.0に対する県の取組み方針について 
２ 多言語翻訳システム等ＩＣＴを活用した教育の充
実について 

３ 次期岐阜県強靱化計画に向けた県の取組みについ
 て 
（１）相次ぐ自然災害に強い岐阜県づくりに向けた計

画見直しの取組みについて 
（２）大規模地震等における帰宅困難者対策について 

知事 
危機管理部長 
子ども・女性局長 
教育長 
健康福祉部次長（医療担
当） 

４ 日米貿易協定の発効を踏まえた飛騨牛の北米への
輸出拡大の取組みについて 

５ 市町村の特定健診受診率向上や糖尿病等重症化予
防の取組みに対する県の支援強化について 

（１）特定健診受診率や糖尿病重症化予防の取組み強
化に向けた課題と今後の取組みについて 

（２）レセプトを活用した未治療者、治療中断者等へ
の受診勧奨に対する市町村への支援について 

６ 子育て世代包括支援センターの全市町村設置に向
けた県の支援強化について 

７ 学校における法教育の充実について 

２ ３５ 平岩 正光 
（分割質問） 

１ リニア中央新幹線活用戦略の進捗状況と今後の取
組みについて 

２ これまでの本社機能移転に向けた取組みと今後の
誘致活動について 

知事 
商工労働部長 
農政部長 

３ 「特定農業用ため池」の指定状況と「防災重点た
め池」の防災対策について 

３ ２８ 松岡 正人 
（分割質問） 

１ スポーツ振興について 
（１）東京２０２０オリンピック・パラリンピックに

向けた競技力向上の取組みについて 
（２）ジュニア世代の競技力向上に係る課題と今後の

取組みについて 
２ 障がい者総合就労支援センターにおける定着支援
と周知に向けた取組みについて 

知事 
清流の国推進部長 
商工労働部長 

３ 木曽川流域の観光資源の可能性と広域連携につい 
 て 

４ ２４ 高殿  尚 １ 水源地域の更なる保全に向けた条例改正について 
２ 台風１５号の倒木被害の検証と岐阜県における対
策について 

知事 
林政部長 

５ ２２ 高木 貴行 
（分割質問） 

１ ＦＣ岐阜について 
（１）降格という結果を受けたＦＣ岐阜の首脳陣の責

任に対する所見について 
（２）これまでのチーム運営に対する所見について 
（３）これまでの県及び市町村からの支援と収益のバ

ランスについて 
（４）県の責任と今後の支援について 

知事 
商工労働部長 
教育長 

２ 地場産業における人材確保・育成支援について 
３ 県立高等学校のあり方について 
（１）再編統合の有無について 
（２）小規模校における課題認識について 
（３）小規模校の課題を踏まえた取組みについて 

６ １９ 国枝慎太郎 

 

１ 地域医療体制の確保について 
（１）病院の再編・統合に向けた県の支援について 
（２）病院の再編・統合に対する地域医療介護総合確

保基金の活用について 
２ 新たな性的被害から青少年を守る取組みについて 

知事 
環境生活部長 
健康福祉部次長（医療担
当） 

７ １７ 広瀬  修 １ 犯罪被害者等支援条例について 
（１）犯罪被害者等支援に関する県条例の制定につい  
  て 
（２）犯罪被害者等の立場に立った県警察とぎふ犯罪

被害者支援センター等関係機関との連携について 
２ 医療ツーリズムについて 
（１）医療ツーリズムに対する法的規制と課題認識に

ついて 

環境生活部長 
観光国際局長 
警察本部長 
健康福祉部次長（医療担
当） 



１２月１２日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

    （２）県立下呂温泉病院における医療ツーリズムの推
進について 

（３）観光分野との連携について 
３ 県警察シンボルマスコットの変更の経緯と理由に
ついて 

 

８ １０ 安井  忠 １ 災害時における避難所と応急仮設住宅の環境整備
について 
(１) 台風１９号災害の課題を踏まえた避難所の受入

環境の整備について 
(２) 賃貸型応急住宅にかかる県の取組みについて 
２ 総合的な高齢運転者対策について 

危機管理部長 
環境生活部長 
都市建築部長 

９ ３ 山内 房壽 １ 警察航空隊の現状と課題及び今後の活動方針につ
いて 

２ 陶磁器産業における販路拡大支援の取組みについ
て 

商工労働部長 
警察本部長 

 



 
１２月１３日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ２０ 長屋 光征 
（分割質問） 

１ 温暖化抑制に向けた「脱炭素宣言」について 知事 
教育長 
警察本部長 
健康福祉部次長（医療担
当） 

２ 県立病院におけるＡＩ問診の試験導入について  
３ 警察業務におけるＡＩ等先端技術の導入について   
４ 小中学校教科書の採択状況と採択地区協議会への
働きかけについて 

２ ２９ 小原  尚 １ 動物愛護について 
（１）動物愛護法の改正を受けた今後の対応について 
（２）多頭飼育崩壊問題への対応について 
２ 県民の歯・口腔の健康づくりについて 
（１）「岐阜県民の歯・口腔の健康づくり条例」改正を

受けた今後の取組みについて 
（２）歯科衛生士の確保・育成に向けた取組みについ  
  て 
３ 緊急事案発生時の情報発信について 

健康福祉部長 
警察本部長 
健康福祉部次長（医療担
当） 

３ １１ 中川 裕子 １ 厚生労働省が発表した再編統合が必要な病院リス
トに対する対応と地域医療を守る取組みについて 

（１）県としての見解と国に対するリスト撤回の要求
について 

(２) 民間病院のリスト公表について 
(３) リスト公開を受けた今後の対応と県としての支

援について 
２ 国民健康保険について 
（１）支払い能力を超えた高い保険料（税）の引き下

げと他の健康保険との保険料格差解消に向けた対
応について 

（２）法定外繰り入れを阻害する保険者努力支援制度
に対する改善要望とマイナス点導入への対応につ
いて 

３ 県営住宅の縮小化に対する対応と住宅のセーフテ
ィネットとしての県営住宅のあり方について 

（１）県営住宅の縮小化問題について 
① 移転に係る費用について 
② 県が設定した移転完了時期の考え方と不同意 
者への対応について 

（２）県営住宅のあり方について 
① 全県営住宅のバリアフリー化・全面リフォー 
ムについて 

② 空き家となった旧県営住宅の利活用について 
③ 国の住宅政策に対する課題と県の対応につい 
 て 

４ 障がい者雇用について 
（１）知事部局における取組みとサポート体制につい
  て 
（２）教育委員会における取組みとサポート体制につ

いて 
（３）民間企業における障がい者雇用の課題と今後の

取組みについて 

知事 
総務部長 
商工労働部長 
都市建築部長 
教育長 
健康福祉部次長（医療担
当） 

４ ７ 所  竜也 
 

１ 木曽川水系連絡導水路事業の現状と今後について 
２ 県産材を用いた高付加価値木材製品の海外輸出に
ついて 

林政部長 
県土整備部長 

５ ４０ 伊藤 正博 

 

１ 地域医療構想の実現に向けた県の関わり方につい 
 て 
２ 防災ヘリの運航について 
（１）パワハラ被害把握と対応について 
（２）防災航空センターにおける安全管理について 

① 「若鮎Ⅲ」の安全管理体制について 
② 法令違反に対する認識とチェック機能につ 
いて 

（３）運航再開に向けた整備士の確保について 
（４）防災ヘリの人事管理も含めた安全管理対策につ

いて 
３ 会計年度任用職員制度について 
（１）会計年度任用職員制度への移行に向けた準備状

況について 
（２）非常勤職員を対象とした説明会での意見の内容

とその対応について 

知事 
総務部長 
危機管理部長 
 



 
１２月１３日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

６ ９ 藤本 恵司 １ 医師確保対策について 
(１) 医師確保の目標達成に向けた施策について 
(２) 同一医療圏内における地域偏在是正のための医

師確保対策について 
２ １１９番通報について 
(１) 救急電話相談事業導入にかかる検証状況と今後

の救急相談体制の構築について 
(２) 消防指令センターの共同運用に向けた市町村支

援について 

危機管理部長 
健康福祉部次長（医療担
当） 

７ ３１ 松村多美夫 １ 林業振興について 
(１) 森林経営管理制度導入に伴う課題認識と市町村

支援の充実について 
(２) 環境保全林整備事業の目標達成見込みとその対

策について 
２ ねんりんピック岐阜２０２０の開催に向けて 
(１) 清流の国ぎふの魅力を伝える総合開会式に向け

た知事の思いについて 
(２) 参加者の宿泊施設と輸送手段の確保計画につい

て 
(３) ねんりんピックにおける本県の魅力を活用した

取組みについて 
３ 文化財の防災対策について 
（１）県内文化財の防火対策について 
（２）文化財の喪失といった不測の事態への備えにつ

いて 

知事 
清流の国推進部長 
県民文化局長 
林政部長 

８ ４４ 藤墳  守  １ ２０２０年度の関ケ原古戦場のプロモーション展
開について 

２ 地球温暖化に対応する農業研究の取組みについて 

観光国際局長 
農政部長 

 
 


